

みんなが楽しい! みんなのひろば



令和7年2月3日(月)
東近江市立八日市北小学校
校長 武久 雅則
TEL0748-22-0297 FAX0748-24-0840

【教育目標】 えがおいっぱい やさしさいっぱい やる気いっぱい 北小の子

学年のまとめをしっかりと～1月は行く 2月は逃げる 3月は去る～

令和7年になり、早くも1ヶ月が過ぎました。1月29日(水)の学習参観日には、たくさんの保護者の皆様に子どもたちの学習の様子を参観いただきありがとうございました。各学級の授業参観としては、今年度最後の参観日でしたが、子どもたちの一年間の成長を感じていただけたのではないのでしょうか。(今年度最後の参観行事は2月28日(金)の6年生を送る会になります。)

さて、今日2月3日は「立春」です。季節の分かれ目には、立春、立夏、立秋、立冬があり、その前日が、「節分」と呼ばれています。つまり本当は「節分」は一年に4回あるわけです。季節は「春夏秋冬」と書くように、始まりの季節は「春」になります。「立春」が「春」という季節が始まる日、つまり新しい一年が始まる日と考えられてきました。そして、その前日に「これから始まる、新しい一年が、不幸や災いが無い一年になりますように」との願いを込めて、一年に一度「節分」の行事を行うようになったのです。通常「立春」は2月4日で、「節分」は2月3日になるのですが、地球の公転周期のズレを修正するために何年かに一度「立春」の日が一日ずれます。それに伴い、今年の「節分」は2月2日だったわけです。

「節分」には、「福は内、鬼は外」と言いながら『豆まき』をしますが、『豆』は『魔滅』とも書くことができ、鬼にぶつけて豆まきをすることで、邪鬼を追い払い、一年の無病息災を願う意味があるそうです。

昔から「1月は行く 2月は逃げる 3月は去る」と言われるように、特に1～3月の時の流れは早く感じます。残された3学期の一日一日を大切に、学年のまとめをしっかりと行い、すべての子どもたちが自信をもって、明るい前向きな気持ちで進学・進級ができるよう、学校として全力を尽くしてまいります。

なぜ鬼と言え「角」と「虎模様」?

今は「赤鬼」「青鬼」など、「鬼」の具体的な姿・イメージが定着していますが、もともと「鬼」というのは、人間に不幸をもたらす「魔物」や「邪気」の総称のことで、それらが入ってくる北東の方角を「鬼門」と言いました。この北東の方角は「干支」でいうと、「丑」「寅」の方角であることから、「魔物」=「鬼」には「丑(牛)」のように「角」があり、「寅(虎)」のような「縞模様」があるとされたという説があります。

安全意識を高める～阪神・淡路大震災から30年～

1月22日(水)に避難訓練(地震)を行ないました。今年の1月17日は、阪神・淡路大震災からちょうど30年ということで、テレビ等においても「震災の記憶と教訓」をしっかりと伝え継ぐための特別番組を放映していました。また、地震や豪雨等、度重なる災害に見舞われている能登地方においては、まだまだ災害の傷跡が多く残り、いまだ断水から復旧していないところもあります。



南海トラフ地震や琵琶湖西岸活断層に起因する地震が心配されていることもあり、いつ

地震等の災害が起きるか分からないという認識のもと、子どもたちには避難訓練の大切さだけでなく、「自分の命は自分で守る」ための意識と知識、そして家族として「どう災害に備えるか」についてもしっかりと学んでいてほしいと思っています。学校としての危機管理と、子どもたちへの安全指導を一層徹底していきたいと思っています。

学校は地域の中で、もっとも頑丈で安全な建物ですが、子どもたちが学校にいる時間は所詮7～8時間です。学校にいない時間の方が圧倒的に長く、その間に被災する確率の方が高いからこそ、「自分の命を自分で守る」という力が大切になってくると思っています。



2月主な行事予定

- 3日(月) 委員会活動
- 6日(木) 全校集会
4年 もりのご学習⑦(予備日:14日)
- 7日(金) 6年 校外学習(終日)
- 10日(月) クラブ活動(最終)
- 11日(火) 建国記念の日
- 18日(火) 5年 車いす利用者の方のお話
- 20日(木) 教育相談日
- 23日(日) 天皇誕生日
- 24日(月) 振替休日
- 26日(水) 諸費振替日
- 28日(金) 6年生を送る会(参観)
全校 14:50下校

お願い

転出、引っ越しなどの予定がありましたら、できるだけ早く、まずは学校にお知らせください。

3月の主な行事

- 3日(月) 委員会活動
 - 4日(火) 1年 国際交流 流
 - 5日(水) 2年 国際交流
 - 6日(木) 6年 感謝の会
 - 7日(金) 全校集会
 - 10日(月) 6年 交通安全教室 3・4時間目
 - 12日(水) 地区別児童会
 - 17日(月) 教育相談日
 - 18日(火) 卒業証書授与式前日準備
給食終了日
1~4年、6年 13:30下校
5年 15:00頃下校
 - 19日(水) 卒業証書授与式
1~5年 11:30下校
 - 20日(木) 春分の日
 - 21日(金) 1~5年 11:30下校
 - 24日(月) 修了式 1~5年 11:30下校
- 4月 10日(木) 始業式・入学式

学校保健委員会 ~メディアが生活に及ぼす影響~

1月16日(木)に学校保健委員会を開催しました。今年度は、市教委指導主事の五十子 弘祐 様に「メディアが生活に及ぼす影響」と題してご講演いただきました。学校では、タブレットが子どもたち一人ひとりに与えられていたり、生まれたときから子どもたちにとってICTのある環境であったりするため、今後ICTとどのように付き合っていくかはどの家庭でも大きな課題ではないかと思えます。

講演では、「テレビとネット動画の違い」「オフラインゲームとオンラインゲームの違い」などを具体的に教えていただきました。ネット動画やゲームには、子どもたちが熱中する仕組みがたくさんあること、そして大人よりも子どもの方がネットやゲーム依存になりやすいことを大変わかりやすく教えていただきました。さらには、家庭でのルール作りのポイントについてもお話いただきました。

現代の生活からICTを切り離すことはできません。しかしながら、ゲームやネット依存を心配する子どももいます。そういった状況から子どもたちを守るのは大人であること、そして、大人の責任であることを痛感しました。

今年度、本校では、SNS等による大きなトラブルは、あまり聞きません。これは、ご家庭でのルール作りや見守りのおかげだと思っています。

どのご家庭にとっても重要な話だと思えますので、学校保健委員会の資料を後日、コドモンにて送付します。ぜひご覧になってください。



インフルエンザ・新型コロナウイルスの 出停期間について

1月には1年2組が学級閉鎖になるなど、インフルエンザに罹患した児童が多く見られました。予防はもちろん大事ですが、もしインフルエンザやコロナにかかった場合は、出席停止となりますので、下の表を参考に自宅での静養に努めてください。(発熱日を第0日とします。)

発熱期間	第0日	1日	2日	3日	4日	5日	6日	7日	8日
2日間	🏠	🏠	😊	😊	😊	😊	😊	😊	出席可能
3日間	🏠	🏠	🏠	😊	😊	😊	😊	😊	出席可能
4日間	🏠	🏠	🏠	🏠	😊	😊	😊	😊	出席可能
5日間	🏠	🏠	🏠	🏠	🏠	😊	😊	😊	出席可能
6日間	🏠	🏠	🏠	🏠	🏠	🏠	😊	😊	出席可能

ご注意:1日のうちで、発熱・解熱をともに認めた場合は、発熱期間とします。

🏠 発熱 😊 解熱

コドモンでの連絡に関わって(お願い)

お子さんの発熱や体調不良による欠席や遅刻等の連絡をコドモンにてお願いしていますが、改めて次の2点をご確認ください。

☐ コドモンでの連絡は8時までに

8時過ぎると、コドモンを確認する職員がいません。連絡をいただいても確認できていないのが現状です。**8時以降の連絡は、電話**でお願いします。

☐ 入力場所にご注意を

入力していただく場所が違くと、確認できていないことが多々あります。右の写真の画面での入力、送信をお願いします。

毎日更新!!

北小ニュース
~校長ブログ~

右のQRコードを携帯上でタップしていただくか、カメラで読み取っていただくと北小のHPにアクセスできます。ぜひ、日頃の子どもの様子もご覧ください。

